

Das edle Tier griff aus, als wisse es, daß dies ein Ritt auf Tod und Leben sei. Nach kaum fünf Minuten hatte es die Holzkoppel durchmessen und stand jetzt still. Was sollte nun weiter noch folgen?

Aus dem Gebüsch hervor rief eine Knabenstimme voll Erstaunen den Namen unsers Freundes. „Arja! — du bist zu Pferde?“

„Ossip! Gottlob, daß ich dich treffe. Willst du an meinen Vater eine Bestellung ausrichten? — Aber nur an ihn?“

„Natürlich. Aber was“ —

„Es ist jetzt zu Erklärungen gar keine Zeit vorhanden. Du wirst das alles früh genug erfahren. Sage also meinem Vater, daß er mich bei den drei Eichen findet. Versprichst du mir das?“

„So wahr ich lebe, Arja.“

„Dann ist es gut. Adieu, Ossip. Auf Wiedersehen! Und sonst keinem Menschen ein Wort, hörst du?“

„Gewiß nicht! Adieu, Arja.“

Noch eine schnelle Handbewegung, dann rauschten die Gebüsch, und unser Freund war verschwunden. Der Koriolan hatte einen so wohlgemeinten Hieb mit einer schnell gepflückten Gerte erhalten, daß er, seines Reiters ledig, querselbein davonsprang, vielleicht hastiger noch als er vorhin gekommen war.

Auf Schleichwegen eilte Arja durch den Wald. Etwa eine halbe Meile von dem Gute entfernt wußte er eine Stelle, an der drei Eichen, von Grund aus zusammengewachsen, hart an einer Berglehne mitten im dichtesten Walde standen. Der Ort war einsam und öde, sogar verrufen, seit einmal in seiner Umgebung ein Jäger ermordet wurde, aber er besaß für unsern Freund dennoch im Augenblick eine bedeutende Anziehungskraft, da ihm hier ein sicheres Versteck zu Gebote stand.

Wo die drei Eichen ihre Wipfel über den umgebenden Wald erhoben, da fand sich in der niederen Berglehne eine Höhlung von ziemlichem Umfang; die hatte der ermordete Jäger ausgegraben, um in Sommernächten darin den Wildschweinen des nahen Moorbruches aufzulauern. — Arja war als Knabe so häufig mit seinen Genossen an dieser Stelle gewesen und hatte Räuber und Soldaten gespielt, wohl auch heimlich ein Feuer entzündet, um Kartoffeln oder irgend einen erlegten Vogel in der Asche zu braten, — jetzt sollte die Höhle einem ernsteren Zwecke dienen. Hier oder nirgends mußte er Schutz finden gegen die Verfolgung, welche man ohne Zweifel sogleich einleiten würde.